## ②食育月間以外の月の取組

提出都道府県名	三重県
政令指定都市名	
取組市町村名	御浜町立御浜小学校
取組団体・企業名	
取組の名称	3、5年柑橘学習
実 施 時 期	☆5年生:令和5年7月・10月、令和6年3月
	☆3年生:令和5年10月
取組内容に該当する	1 みんなで楽しく まではんを 食べよう 3 パランスよく 中ですぎない やせすぎない で 食べよう   5 まくかんで 食べよう
食育ピクトグラム	
(複数選択可)	
	7 ※ ※ C
取 組 内 容	◆ 5 年生柑橘学習
	地域の「明日の農業を考える会」
	の方々の指導の下、5年生 40 名が

地域の「明日の農業を考える会」 の方々の指導の下、5年生 40 名が 地元特産物の栽培工程や作業内容 を学ぶ「柑橘学習」を行いました。 まずは、地域の方から「この御浜町





がみかん栽培に適した環境にあること」や「みかんの栽培工程」について教えていただき、その後、地元農家さんのみかん畑に移動して体験活動を行いました。主に1学期は「摘果作業」に携わり、2学期は「収穫作業」を行いました。体験を通して、作業内容が時期によって異なることや、1年を通してみかんが育っていく様子を知ることができました。今後は、3学期に「食べ比べ体験」を行う予定です。

### ◆ 3 年生柑橘学習

10 月上旬に、町内小学校3年生を対象とした町役場主催(農林水産課)の「柑橘学習」が行われ、本校3年生児童25名が参加しました。町内にある「統一柑橘選果場」の見学を行い、みかんが機械によって自動で選別されていく過程や、人の目を通してチェック

される様子を見学することができました。続いて、「紀南果樹研究所」に移動し、研究所での業務内容の説明を受け、場内の果樹園見学、みかんの糖度検査体験を行いました。体験を通して、地元産業に対する理解をより一層深めることができました。





## ②食育月間以外の月の取組

提出都道府県名	三重県
政令指定都市名	
取組市町村名	御浜町立御浜小学校
取組団体・企業名	
取 組 の 名 称	味噌玉づくり体験、学級園づくり
実 施 時 期	☆味噌玉づくり体験:令和5年6月・11月、令和6年2月
	☆学級園づくり : 令和5年5月・10月、令和6年1月
取組内容に該当する食育ピクトグラム (複数選択可)	1 みんなで楽しく 2 第二はんを 含べよう 2 第二はんを 含べよう 2 第二はんを 含べよう 2 第二はんを 含べよう 3 かくよう 2 第二はんを 含べよう 3 かくよう 4 かりすぎない 5 食べよう 6 手を洗おう 1 かくしょう 1 かんり
	7 次書に
取 組 内 容	◆地域クラブでの味噌玉づくり体験

今年度6月・11月に、地域の方々を講師にお招きした地域クラブを開催しました。 この取組に御浜小学校から4年生以上の児童が参加し、6月には同中学校区内の小 学校児童も合同で活動に参加しました。活動当日は、野球や囲碁、星観測など7つの クラブに分かれて活動を行い、その一つである「味噌玉づくり」では、JA伊勢御浜 支店の方々の指導の下、児童が味噌玉づくり体験を行いました。

当日は、それぞれの児童が味噌を丸めて味噌玉をつくり、飾りつけを行った上で各

家庭に持ち帰りました。翌日の朝、その味噌玉を 使った味噌汁を味わった児童も多く、子どもた ちから「おいしかった!」という感想が聞かれる など大好評でした。また、活動を通して指導から SDGsの内容にも触れていただきました。



3学期は、2月に第3回地域クラブを開催する予定です。

### ◆1, 2, 3年学級園づくり

1学期(5月)、2学期(10月)に、3年生以 下の学年で学級園づくりに取り組みました。地域 の「明日の農業を考える会」「JA伊勢御浜支店」 の方々の指導の下、1年生23名、2年生37名、 3年生 25 名が草取りや苗植え活動を行いまし



た。現在は、10月に植えた苗(キャベツ、大根)の水やりを、各クラス当番制で行 っているところです。3学期(1月)は、その野菜の収穫作業を予定しています。

# ②食育月間以外の月の取組

提出都道府県名	三重県
政令指定都市名	
取 組 市 町 村 名	御浜町立御浜小学校
取組団体・企業名	
取組の名称	みかんマンを探せ
実 施 時 期	10月・11月
取組内容に該当する	1 かんなで楽しく 2 根ごはんを 3 パランスよく 4 太りすぎない 5 よくかんで 食べよう 6 手を洗おう
食育ピクトグラム	
(複数選択可)	
	7 兴密に 8 京ベ張しを 9 産物を 10 食業 11 和食文化を 12 食育を 情報をしよう 1 1 和食文化を 12 食育を 情報をしよう
取 組 内 容	◆2年生みかんマンを探せ
	10月に2年生児童37名が御浜小学校区の地域内をめぐり、みかん産業に関わる
	人々を探す「みかんマンを探せ」が行われました。
	児童が5~6人グループの7班に分かれ、選果場や
	畑、店、健康福祉センターを訪れ、出会ったみかん
	マンに「仕事内容」や「仕事の楽しさ・苦労」「工夫



していること」などの聞き取りを行いました。

また、11 月に地元公民館で行われた地域住民の 集まりで、2年生が学習発表の機会をいただき、地 域のお年寄りの方々に向けて、「みかんマンを探せ」 で学んだ内容を発表しました。